
 

 

Martes 10 de Septiembre 2024 

DELEGACIONES CMIC 
 
Durazo arranca construcción de la Clínica de Bienestar Animal en Sonora 

(2024-09-09, Redacción, Milenio (sitio), )  

Con el arranque de la construcción de la Clínica de Bienestar Animal, el gobernador de Sonora, 
Alfonso Durazo Montaño, cumplió su compromiso de iniciar el primer modelo del cuidado y 
atención de la salud animal en la historia de la entidad, con ello, el estado se coloca a la 
vanguardia a nivel nacional al brindar a la población la oportunidad de acceder a atención 
veterinaria gratuita y de bajo costo. La Clínica de Bienestar Animal se realizará en un terreno 
donado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y se invertirán 10 
millones 142 mil 591 pesos, en beneficio de 450 mil habitantes del sector norte de Hermosillo. 

Alfredo Álvarez BC (Sitio), Sonora en Equipo SON (Sitio), El Portal de la Gente SON (Sitio), La Real Noticia CDMX (Sitio), El 
4to Poder SON (Sitio), El Pajarito News SON (sitio), El Zancudo SON (sitio),  
 
Jalisco eligió la pluralidad política en los gobiernos 

(2024-09-10, Carta Abierta, La Crónica de Hoy, . 11)  

Las elecciones en México las hacen las y los ciudadanos. Este modelo tiene la virtud de poner a 
personas sin partido, vecinas y vecinos, como protagonistas del momento crucial de la 
democracia: la emisión y el conteo de los votos. Las organizaciones e instituciones firmantes 
estamos convencidas de que el pasado 2 de junio en Jalisco vivimos unas elecciones en libertad. 
En Jalisco Claudia Sheinbaum fue elegida como Presidenta de la República y Pablo Lemus fue 
elegido como Gobernador de Jalisco. En el Área Metropolitana de Guadalajara los electores le 
dieron el triunfo a candidaturas de tres diferentes fuerzas políticas. Verónica Delgadillo ganó la 
Presidencia Municipal de Guadalajara; Laura Imelda Perez, la de Tlaquepaque; Juan José 
Frangie, la de Zapopan; Sergio Chávez, la de Tonalá, y Gerardo Quirino, la de Tlajomulco. 
Asociación de Empresarios del Centro Histórico de Guadalajara, Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo de Guadalajara, CANADEVI, CANIETI, Federación Mexicana de Charrería 
A.C., CMIC. 
 
Redes de Poder GDL: Comicios en "libertad" 

(2024-09-10, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

El posicionamiento conjunto que emitieron más de 200 organizaciones de los sectores 
empresarial, educativo y social de Jalisco, reivindicando las condiciones de "libertad" que 
imperaron, afirman, en los pasados comicios, representa, sin duda, una muestra de respaldo muy 
importante para el gobernador electo, Pablo Lemus Navarro. Este llamado fue celebrado tanto 
por Lemus Navarro como por Verónica Delgadillo García, alcaldesa electa de Guadalajara, 
ambos afectados por este impasse político y jurídico que han traído las impugnaciones de sus 
triunfos. Entre las instituciones de Jalisco que participaron en la emisión de este posicionamiento 
público, pueden destacarse las siguientes: Consejo Mexicano de Comercio Exterior de 
Occidente, Confederación Patronal de la República Mexicana, Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos Condimentados, Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, 
Consejo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco, Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda, Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y 
Tecnologías de la Información, Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 

Reporte Índigo,  
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Demolición y multa por construir sin permiso 

(2024-09-10, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

En lo que va del año, el municipio de Tampico ha clausurado 22 obras en construcción por no 
contar con los permisos correspondientes, informó Carlos de la Rosa Durán, Secretario de 
Desarrollo Urbano del Ayuntamiento. El funcionario explicó que, en muchos casos, se descubrió 
que las obras, que van desde ampliaciones y remodelaciones, hasta nuevas edificaciones de 800 
metros cuadrados, no habían iniciado el proceso para solicitar los permisos requeridos. De la 
Rosa Durán enfatizó la gravedad de esta situación y señaló que ha informado a diversos 
organismos, incluyendo cuerpos colegiados, ingenieros, la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción y el Colegio de Ingenieros y Arquitectos que construir sin la debida licencia 
puede acarrear sanciones severas y corresponde a la Dirección Jurídica del Ayuntamiento 
evaluar estos casos. 
 
Mal de origen, deterioro en tramos de carretera a La Flor: CMIC 

(2024-09-09, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

A la carretera a La Flor continuamente se le tiene que estar dando mantenimiento por parte de 
constructores locales y foráneos, por la calidad con la que se hizo de origen, reveló el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), distrito Durango, Francisco 
Salazar Mendía. En la actualidad una empresa de Chiapas está haciendo trabajos de 
mantenimiento. "Es un tramo de ocho km que se debió haber terminado en diciembre del año 
pasado y aún no se termina. Son ocho kilómetros de Milpillas a San Bernardino. De origen está 
hecho mal y aparte es una empresa que no tiene la solvencia ni económica ni técnica para poder 
ejecutar un proyecto de esa magnitud", declaró. 
 
Invita CMIC a charla ciudadana con expertos para conocer sobre la reforma judicial 
(2024-09-09, Redacción, El Comentario COL (sitio), )  

La delegación estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
organiza para este martes 10 de septiembre, un evento para explicar en qué consiste la reforma 
del Poder Judicial, informó Gabriela Alitzel García Márquez, integrante del Poder Judicial de la 
Federación en Colima. Se realizará en el salón de eventos de la CMIC, a partir de las 8:30 de la 
mañana, destacando que es un evento gratuito dirigido a toda la ciudadanía. 
 
Reforma Judicial generará impactos negativos en la economía del país: IP 

(2024-09-09, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Las senadoras y senadores que alistan la votación de la reforma judicial, deben estar conscientes 
de los impactos negativos a la economía del país, advierten la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción - SLP y de la Unión de Usuarios de la Zona Industrial. Juan Manuel Pérez 
presidente local de la CMIC, recordó que desde hace varias semanas, se han generado 
expresiones de inconformidad y reseñando las repercusiones graves a la economía, una reciente 
y que continúa en el aire es la inestabilidad en la paridad del peso - dólar. 
 
Aran Peñaflor gana el Triatlón Yucatán 2024 

(2024-09-09, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), )  

Aram Peñaflor Moysén, seleccionado nacional mexicano de triatlón, con tiempo de 57.43 minutos 
fue el ganador de la categoría 25-29 años, la más competitiva del Triatlón Yucatán 2024, en una 
competencia de 25 kilómetros que incluyó natación, ciclismo y atletismo en evento realizado en 
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Yucalpetén y teniendo como salida y meta el hotel Costa Club donde se reunieron unos 250 
participantes de la región sureste del país, principalmente. Jorge Esteban Abud, director del 
Instituto del Deporte de Yucatán junto con José Sánchez Martínez, director del Instituto para la 
Seguridad Social de los Trabajadores del Estado; Raúl Monforte González, delegado estatal de 
la CMIC y Astrid Novelo Rosas, directora de Volaré, eventos extraordinarios, fueron los 
encargados de dar el disparo de salida de la competencia. 

Licántropo Digital YUC (sitio), Johnny Oliver Quintal YUC (sitio),  
 
Que empresas se responsabilicen por obras de bacheo: CMIC 

(2024-09-09, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Pese a los esfuerzos que se hacen, la problemática de los baches va en aumento en la ciudad 
de Durango, reconoció el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Francisco Salazar Mendía. Expuso que esta problemática es histórica y no se puede 
atribuir a algún ejercicio de gobierno, sin embargo, enfatizó que los constructores deben hacer 
conciencia de que no es más caro hacer las cosas bien, ya que ha habido veces que se han 
tenido que volver a intervenir tramos donde los trabajos se hicieron mal. 

DGO El Siglo de Durango (sitio),  
 
Reconoce sector empresarial logros de la administración de Milena Quiroga 

(2024-09-09, Raymundo León, El sudcaliforniano BCS (sitio), )  

El sector empresarial de La Paz reconoció el trabajo de la administración municipal, encabezado 
por Milena Quiroga Romero, y manifestó su respaldo a los proyectos en proceso y los que están 
anunciados como la presa "El Novillo", porque el agua es de los temas prioritarios para el 
desarrollo social y económico del municipio. El presidente de la Cámara de Comercio, Servicios 
y Turismo de La Paz (Canaco Servytur), Héctor Jesús Castro Salazar, consideró que el tercer 
informe de gobierno de la presidenta municipal, Milena Quiroga, fue muy completo, organizado y 
dio cuenta del trabajo y proyectos muy interesantes que fortalecen al municipio. El presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), sección La Paz, Miguel Ángel 
Robles Manríquez, dijo que el gobierno municipal de Quiroga Romero "es una gran gestión", 
sobre todo en el tema del agua con varias acciones realizadas, entre las que destaca la planta 
potabilizadora de la "Buena Mujer". 
 
Esta es la ciudad tamaulipeca con la más alta calificación de Fitch Ratings 

(2024-09-09, El Sol de Tampico, Cobertura 360 (sitio), )  

Gracias al fortalecimiento de sus resultados presupuestarios y su posición de liquidez, Fitch 
Ratings otorgó a Nuevo Laredo la clasificación triple A, la más alta a nivel nacional para un 
municipio. La alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal expresó que la reciente evaluación es 
un claro reflejo del manejo adecuado de las finanzas públicas, así como de la estabilidad 
económica y la gestión eficaz de este gobierno municipal. Recientemente, la delegación estatal 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) felicitó al norte de 
Tamaulipas por el trabajo que se está efectuando en materia de obra pública en el municipio de 
Nuevo Laredo. 
 
Empresa Chiapaneca Labora Sin Calidad en Conservación de Carretera: CMIC 

(2024-09-09, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

Una empresa chiapaneca que ganó la licitación de un tramo de conservación en la carretera a La 
Flor, trabaja sin calidad, señaló Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara de la 
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Industria de la Construcción. El dirigente hizo un llamado a los constructores duranguenses a 
trabajar con calidad, pues cuando la obra se realiza cumpliendo con los estándares, se llegan a 
ejecutar trabajos que perduran como es el caso de la avenida 20 de Noviembre que tiene 70 años 
en servicio, afirmó. 
 
Gobierno de AMLO "olvidó" al sector de la construcción: CMIC 

(2024-09-10, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, el presupuesto para infraestructura en 
carreteras y para la industria de la construcción "definitivamente se vio muy escaso", el porcentaje 
de mantenimiento de las carreteras fue "muy bajo" y a largo plazo "va a ser un costo muy alto 
para la federación recuperarlo", comentó Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Agregó que algunas de las carreteras del 
país están en un estado lamentable de mantenimiento debido a que bajó notablemente la 
inversión "se recortaron recursos y se hicieron en otros rubros" e inclusive no hubo nuevos 
proyectos de infraestructura y construcción. 
 
Más de 400 árboles fueron sembrados en el Jardín Lineal de Metepec, como parte de la 
campaña de reforestación Sembremos Vida 2024 . 
(2024-09-09, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

En el Jardín Lineal de Metepec, se llevó a cabo la siembra de más de 400 árboles, en el marco 
de la campaña de reforestación Sembremos Vida 2024, impulsada por el Partido Verde 
Ecologista de México en el Estado de México. La actividad fue encabezada por José Alberto 
Cutole, dirigente estatal del partido, y el regidor Omar García. Por otro lado, Juan Maxis, 
presidente municipal de Toluca, ha anunciado la firma de convenios con la iniciativa privada para 
la rehabilitación de caminos en la ciudad. Uno de estos convenios se establece con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, que proporcionará una mezcla asfáltica para 
abordar el problema del bacheo. Maxis ha destacado la gravedad de la situación de los caminos 
en Toluca y ha agradecido la iniciativa de los vecinos de La Mora, quienes han decidido realizar 
trabajos de bacheo por su cuenta. 
 
Resumen Informativo, Ultra Noticias Primero lo Primero 

(2024-09-09, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Convenios para rehabilitar caminos en Toluca: El presidente municipal de Toluca, Juan Maxista, 
mencionó que se están realizando convenios con la iniciativa privada, como con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, para rehabilitar caminos y avanzar en el bacheo. 

 

Pemex, 3,165 mdd este mes y el nuevo CFO 

(2024-09-09, Redacción, Sonora Presente SON (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Guerrero, que preside Carlos 
Francisco Sevilla, firmó un convenio de colaboración con la gobernadora Evelyn Salgado, para 
fomentar la capacitación de trabajadores de la construcción con sentido social. Con esta firma se 
fortalece la coordinación entre el gobierno estatal y las cámaras de la construcción, 
materializando la profesionalización y capacitación de los trabajadores de esta importante 
industria pública y privada, sobre todo considerando que este sector ha sido básico en la 
reconstrucción de Acapulco después del paso del huracán Otis, así como en los trabajos que 
realizaron apoyando en la limpieza de caminos. 
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Invitan a la Feria Nacional de la Construcción este 26 y 27 de septiembre 

(2024-09-09, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que del 26 y 27 de septiembre se realizará la Feria Nacional 
de la Construcción. En este sentido destacó que se espera la asistencia de más de 7 mil personas 
en esta feria de la construcción que se llevará a cabo en el Centro de Convenciones y 
Exposiciones de Chihuahua. 

CDJ CHIH (sitio),  
 
Pide Amexme a Evelyn Salgado apoyo para traer a Acapulco su XXII Congreso Nacional 
el próximo año 

(2024-09-09, Redacción, La palabra GRO (Sitio), )  

La presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias Capitulo Guerrero, Liliana 
Palomares Bataz, presentó a la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, parte de su consejo 
directivo para que el gobierno del estado apoye la organización del Congreso Nacional de 
Amexme en Acapulco el próximo año, en caso de que el Capítulo Guerrero logre la sede. En el 
encuentro con la gobernadora, el pasado jueves 5 de septiembre en Chilpancingo, las Asociadas 
de Amexme Guerrero fueron acompañadas por el Presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en el estado, Carlos Francisco Sevilla Rodríguez, quien 
las invitó a presenciar la firma del convenio de colaboración entre el Gobierno del estado y esa 
asociación empresarial, en el que las firmas constructoras se comprometen a adiestrar a 500 
mujeres por medio del programa Tarjeta Violeta para mejorar la seguridad en procesos 
constructivos. 
 
Incertidumbre entre IP por Reforma Judicial 
(2024-09-10, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Las senadoras y senadores que alistan la votación de la reforma judicial, deben estar conscientes 
de los impactos negativos a la economía del país, advierten la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) y de la Unión de Usuarios de la Zona Industrial (UZZI) Juan Manuel 
Pérez presidente local de la CMIC, recordó que desde hace varias semanas, se han generado 
expresiones de inconformidad y reseñando las repercusiones graves a la economía, una reciente 
y que continúa en el aire es la inestabilidad en la paridad del peso - dólar. El empresario apuntó 
que hay un panorama de demasiada incertidumbre, provocado por la reforma judicial, y el interés 
en aprobarlo lo antes posible. 
 
Diversos tramos a La Flor están mal de origen: CMIC 

(2024-09-10, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

A la carretera a La Flor continuamente se le tiene que estar dando mantenimiento por parte de 
constructores locales y foráneos, por la calidad con la que se hizo de origen, reveló el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), distrito Durango, Francisco 
Salazar Mendía. En la actualidad una empresa de Chiapas está haciendo trabajos de 
mantenimiento. "Es un tramo de ocho kilómetros que se debió haber terminado en diciembre del 
año pasado y aún no se termina. Son ocho kilómetros de Milpillas a San Bernardino. De origen 
está hecho mal y aparte es una empresa que no tiene la solvencia ni económica ni técnica para 
poder ejecutar un proyecto de esa magnitud", declaró. 
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Grupo VW anuncia a sus visitantes que plantas de Puebla no cerrarán 

(2024-09-10, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

Tanto Sergio Salomón Céspedes Peregrina, como Alejandro Armenta Mier, regresarán a Puebla, 
esta semana con esa importante noticia de que se mantienen las inversiones de AUDI por mil 
millones de Euros y la de VW por 942 millones de Dólares, en ambos casos para convertirlos en 
sitios Hub de electromovilidad.La misión iniciada en Wolfsburg también se extendió a Ingolstadt, 
en Baviera, Alemania donde acudieron a la sede mundial de AUDI, del mismo grupo Volkswagen 
y posteriormente los poblanos estarían en España para reuniones con empresarios y buscar 
ampliar los mercados de intercambio comercial entre Puebla y estos países. La delegación de 
empresarios poblanos que acompañaron a Céspedes Peregrina, Armenta Mier y José Chedraui 
a la misión de negocios y promoción económica son: Héctor Sánchez Morales, Presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial -CCE-; Gustavo Vargas Constantini, Presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción -CMIC-; Alberto Ramírez y Ramírez, Presidente 
del Clúster de la Construcción y Vivienda; Sergio Zugasti Mattar, Presidente del Clúster 
energético de Puebla; Jesús Rascón Celma, Vicecoordinador Automotriz y Electromovilidad del 
Consejo Consultivo para la Inversión; Beatriz Camacho Ruíz, Presidenta de la Comisión de 
Equidad de Género e Inclusión de COPARMEX; Carlos Sosa Espíndola Presidente de 
CANACINTRA; Antar Mendoza de COMCE Sur y otros más. 
 
No tenía por qué venir a mover el agua: CMIC 

(2024-09-10, Anibal Diaz, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

"Todo mundo quiere llevar el agua a su molino", consideró Humberto Prado, líder de la CMIC, 
ante la insistencia de Adolfo Autrey de irrumpir en la crisis de AHMSA para quedarse con las 
cuotas de los trabajadores del Sindicato Democrático bajo otro gremio y saquear chatarra de las 
plantas. "Sí recuerdo que, cuando llegó este joven aquí, dije que, pues yo no lo conocía, pero 
que se veía a todas luces que había qué manejarlo 'con pincitas', refirió el dirigente local de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. "Porque a todas luces se miraba que no 
tenía por qué venir a mover aquí 'el agua', ¿verdad?, se miraba que era una persona que se 
aprovechaba de las circunstancias", agregó. 

 

Industria de la Construcción y Manufacturera en Puebla reporta aumento en el Índice de 
Volumen Físico 

(2024-09-10, Redacción, Cambio TV Puebla (sitio), )  

La industria de la construcción y manufacturera, fueron las que reportaron un mayor incremento 
en su Índice de Volumen Físico (IVF) en Puebla durante los primeros cinco meses del 2024. En 
contraste, las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelaron que 
Puebla enfrenta una crisis en la industria de alimentos, la industria textilera, la generación de 
energía y la minería petrolera, siendo esta última, la que más ha caído de acuerdo con el 
Indicador Mensual de la Actividad Industrial en el estado. La industria con un mayor repunte fue 
la de construcción, la cual aumentó para este año en 98.4 puntos en comparación con el mismo 
periodo del 2023. Cabe recordar que, tras la pandemia de la COVID19, la industria de la 
construcción fue una de las más afectadas y a más de cuatro años del inicio de la contingencia 
sanitaria no se había recuperado al 100 por ciento. Esto, después de que a causa de la pandemia 
se perdieran más de 10 mil empleos y 60 empresas tuvieron que cerrar sus puertas. El presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo Vargas 

https://www.efinf.com/clipviewer/4c413917321f4389b01cd2acebb680a8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e4cd7774bad21711fc1399e0f9bdbe7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f171aa40d9d43656fb1ba15d92d0d66a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f171aa40d9d43656fb1ba15d92d0d66a?file


 

 

Constantini, señaló que para este 2024, se buscaba recuperar los "números" de pre pandemia y 
lograr alcanzar las cifras de 2017. 
 
Construyen primera veterinaria pública en la historia de Sonora; ofrecerá servicios de 
esterilización, vacunación y atención a bajo costo 

(2024-09-10, Redacción, Proyecto Puente SON (Sitio), )  

El gobernador Alfonso Durazo Montaño, anunció que Sonora contará con la primera veterinaria 
de atención de la salud animal en la historia de la entidad, con ello, Sonora se coloca a la 
vanguardia a nivel nacional al brindar a la población la oportunidad de acceder a atención gratuita 
y de bajo costo. La Clínica de Bienestar Animal se realizará en un terreno donado por la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y se invertirán 10 millones 142 mil 591.03 
pesos, en beneficio de 450 mil habitantes del sector norte de Hermosillo. Esta obra, se suma a 
las dos clínicas veterinarias públicas que ya se encuentran en construcción, una ubicada en el 
Centro Ecológico del Estado de Sonora y la otra en La Sauceda. 

CONSTRUCCIÓN 
 
Infraestructura: inversión atractiva para las afores 

(2024-09-10, Redacción, Reforma, . 8)  

Por cada 2 pesos que financian la infraestructura de México, 1 peso proviene de las Afores, reveló 
la Amafore. Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) están dispuestas a financiar 
proyectos de infraestructura para aprovechar el nearshoring relocalización de empresas en 
México. "Las Afores participarán con financiamiento, no en el diseño ni en la ejecución del 
proyecto. El financiamiento que podemos dar es largo plazo. Creo que hay muchos activos 
interesantes relacionados con proyectos que se pueden desarrollar en México con el nearshoring, 
por eso me gusta el fraseo que usan algunos: 'tenemos que aprovechar el nearshoring' Si no lo 
aprovechamos se nos va a ir la oportunidad la tenemos en la palma de la mano la tenemos que 
hacer nuestra". señaló Guillermo Zamarripa, presidente Asociación Mexicana de Afores 
(Amafore). 
 
Cemex se une a meta de 100 mil pisos de cemento en América Latina y el Caribe 

(2024-09-09, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )  

Cemex se unió a la iniciativa 100 mil pisos para jugar junto con Hábitat para la Humanidad y la 
Federación Interamericana del Cemento (FICEM), para poner pisos de cemento en la región de 
América Latina y el Caribe. La iniciativa busca reemplazar 100 mil pisos de tierra con concreto 
en hogares de toda América Latina y el Caribe para 2028 y Cemex apoyará este proyecto en 
Colombia a través de su programa Piso Digno. La compañía aseguró que está comprometida a 
apoyar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas. La cementera se 
enfoca en cuatro ODS prioritarios, incluida Ciudades y Comunidades Sostenibles, que busca 
hacer que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y 
sostenibles. 

Empresas Monterrey NL (Sitio),  
 
Vivienda en la CDMX, entre Bandos y Acuerdos 

(2024-09-09, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

Al margen de la reforma al Poder Judicial o la transición de gobierno, las y los capitalinos 
tenemos, desde hace un par de meses, a la vivienda, la propiedad y la renta de inmuebles como 
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temas importantes en el debate público. Curiosamente el propio gobierno a través de iniciativas, 
decretos publicados, o con propuestas para crear la Secretaría de Vivienda, genera polémica y 
mantiene vigente el tema. Así, el gobierno intenta exponer la situación de vivienda, como si se 
tratara de un problema reciente en la capital, al que dan atención, pero no es así. Hoy, con 
arreglos cosméticos a la ley o intenciones a medias en políticas públicas de vivienda, pretenden 
atender el déficit que en más de dos décadas de gobierno, no han podido resolver. 
 
¿Cuánto le costará a México el mundial y cuántos hospitales y escuelas se podrían 
construir con ese dinero? 

(2024-09-09, Redacción, El Futbolero México (Sitio) , )  

Para la Copa Mundial de la FIFA 2026, se estima que la inversión de México en las tres ciudades 
que albergarán el torneo rondará los 6 mil millones de dólares. Tomando en cuenta estos datos, 
se podrían crear al rededor de 3 mil a 6 mil hospitales, y de 7 mil a 60 mil escuelas. En esta 
ocasión, será la primera vez en la historia que tres países compartirán la organización del torneo: 
Estados Unidos, Canadá y México. En el caso específico de México, Yon de Luisa, director de la 
candidatura de México, ha prometido un retorno de inversión de alrededor de 500 millones de 
dólares (unos 10 mil millones de pesos), con la expectativa de que el evento impulse la economía 
regional y genere al menos 40 mil nuevos empleos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Yunes se 'pierde' 
(2024-09-10, Mayólo López, Reforma, . 1, 6)  

El senador panista de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Márquez, "desapareció" desde el domingo, 
rehúye una reunión clave ayer del grupo parlamentario blanquiazul y cortó todo contacto con la 
dirigencia partidista a horas de votarse la reforma judicial en la Cámara alta. Yunes Márquez puso 
contra las cuerdas a la Oposición en un momento decisivo, en el que cualquier ausencia definiría 
el rumbo de la reforma. Fuentes del albiazul expresaron su temor de que Yunes Márquez y su 
padre, Miguel Ángel Yunes Linares, quien es su suplente en el cargo senatorial, hayan pactado 
con el Gobierno federal el perdón ante las órdenes de aprehensión en su contra a cambio de 
apoyar la 4T para aprobar la reforma judicial. 

 

Atacan otra vez a militares en Culiacán  
(2024-09-10, Staff, Reforma, . 1, 13)  

Culiacán, en donde la narcoviolencia se recrudeció desde la detención de Ismael "El Mayo" 
Zambada en julio pasado, despertó ayer con sicarios movilizándose con armas largas, una ciudad 
paralizada, sin clases con negocios cerrados, menos siete enfrentamientos que dejaron un saldo 
de un sicario abatido un hombre ejecutado, un militar asesinado otro más herido. La violencia 
volvió Culiacán. Una serie de enfrentamientos entre grupos armados sacudió ayer la capital de 
Sinaloa. Tras las distintas balaceras se reportó un sicario abatido, un militar muerto, y hasta 
anoche otro hombre ejecutado, lo que refleja una lucha por el territorio entre dos organizaciones 
criminales del Cártel de Sinaloa (CDS). 
 
Kiosko 

(2024-09-10, Kiosko, El Universal, . 19)  
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La que comenzó a “colgarse medallas” sin todavía tomar posesión, nos platican, es la 
gobernadora electa de Morelos, Margarita González Sarabia (Morena), quien impulsó que el 
grupo aeroportuario de La Marina adquiriera el control del aeropuerto Mariano Matamoros de 
Cuernavaca. Nos explican que con esta decisión “se matan varios pájaros de un tiro”, pues se 
reactivarán las actividades de la terminal, con la custodia de marinos se disipa el temor de que 
las pistas sean usadas por el crimen organizado como ocurrió en el pasado, y de paso doña 
Margarita cumpliría uno de sus compromisos de campaña. “Carambola de tres bandas”. 
 
Van por aval fast track a reforma judicial 

(2024-09-10, Víctor Gamboa, El Universal, . 1, 6)  

Los grupos parlamentarios de Morena, PT y Verde acordaron debatir y votar la minuta de la 
reforma judicial en el pleno del Senado este día. Se prevé que haya una primera sesión para 
darle publicidad y una segunda, en la que vote la madrugada del miércoles. 
 
Ya tiene los votos, asegura Morena. 
(2024-09-10, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

ESPECULAN SOBRE SENADOR FALTANTE Ya tiene los votos, asegura Morena SI EL 
LEGISLADOR DE OPOSICIÓN que se comprometió a aprobar la reforma judicial mantiene su 
postura, hoy mismo se llevará al pleno, afirman morenistas POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA 
Morena en el Senado afirmó que un legislador de la oposición se comprometió a votar en favor 
de la reforma judicial, por lo que, si ese aliado se mantiene en lo dicho, hoy mismo se aprobaría 
la modificación. 
 
Ordena hijo del Mayo batalla contra Chapitos por Culiacán 

(2024-09-10, Manuel Aceves, Raeb Morales, Luis Chaparro, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

Mes y medio después de la captura de Ismael "El Mayo" Zambada, estalló una batalla contra el 
cártel de Sinaloa en Culiacán, bastión de Los Chapitos, hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán. 
Testimonios revelan que los enfrentamientos de este lunes, que dejaron al menos un civil y un 
militar muertos, se desataron por la irrupción de gente de Ismael Zambada "Sicairos", "Mayito 
Flaco", quien posiblemente lidere la facción rival de Los Chapitos. Asimismo, se detalló que un 
hombre apodado "El Comanche", jefe de seguridad del Mayito Flaco, dio la orden de tomar 
Culiacán para "acabar con Los Chapos". 

 

Comando Y Control // Cambio de alfiles en marina y defensa nacional 
(2024-09-10, Íñigo Guevara Moyano, El Heraldo de México, . 33)  

Con la designación del Almirante Raymundo Morales Ángeles y el General Ricardo Trevilla Trejo 
para encabezar las secretarias de Marina (SEMAR) y Defensa Nacional (SEDENA) culmina la 
selección de secretarios para el gabinete de seguridad. Ambos militares tienen más de cuatro 
décadas de experiencia en sus instituciones, por lo que no habrá sorpresas. Tienen trayectorias 
profesionales meritocráticas, experiencia operativa, administrativa, mando, altos estudios 
académicos y fogueo diplomático en el ámbito internacional, el primero en Estados Unidos y el 
segundo en Europa. 
 
"Dejo a un partido muy sólido" 

(2024-09-10, Lesliee Medina, El Heraldo de México, . 1, 10 11)  

El próximo 1 de octubre, Citlalli Hernández deja la Secretaría General de Morena y asume el reto 
de ser la primera titular de la Secretaría de las Mujeres, por lo que aseguró que deja un partido 
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sólido, con buenas cuentas y resultados, y que ahora está lista para garantizar que las niñas 
mexicanas tengan más certeza de futuro. 
 
Por desfile paran vuelos 

(2024-09-10, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 23)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) informó que va a suspender las 
operaciones de despegue y aterrizaje el próximo lunes 16 de septiembre de 9 a 14 horas, para 
facilitar las maniobras aéreo-militares del desfile conmemorativo del 214 aniversario del inicio de 
la Independencia de México. A través de un comunicado, el AICM dijo que la medida de seguridad 
área se hace de acuerdo con el NOTAM A6463/24 (Notice to Airmen o Información para 
Aviadores), emitido por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y difundido a través de 
Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM) "En AICM y Marina, la 
seguridad y calidad en el servicio a los pasajeros es nuestra prioridad. Esta suspensión de 
operaciones se acuerda de manera coordinada entre las autoridades civiles y militares la AFAC, 
SENEAM, SEMAR, SEDENA y el AICM", indicó el aeropuerto. 
 
Exigen que Yunes desmienta traición 

(2024-09-10, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 4 5)  

El senador panista desaparece después de que se informa que apoyará la reforma judicial. El 
senador panista Miguel Ángel Yunes, quien llegó al Senado por la bancada del PAN, apoyará a 
la coalición Juntos Haremos Historia, que agrupa a Morena y sus aliados, de acuerdo con fuentes 
cercanas al PAN, lo que dará al bloque oficialista los votos necesarios para aprobar la iniciativa 
de reforma al Poder Judicial de la Federación. 
 
AICM pausará vuelos el 16 de septiembre por desfile 

(2024-09-10, César Arellano García, La Jornada, . 14)  

Con el fin de mantener la seguridad operacional, el Aeropuerto internacional de la Ciudad de 
México (AICM) suspenderá despegues y aterrizajes el próximo 16 de septiembre de 9 a 14 horas 
para facilitar las maniobras aéreo militares del desfile conmemorativo del 214 aniversario del 
inicio de la lucha por la Independencia de México. El aeropuerto recomendó a los usuarios 
consultar con su línea aérea, en virtud de que este evento traerá algunos ajustes en los horarios 
programados. "En AICM y Marina, la seguridad y calidad en el servicio a los pasajeros es nuestra 
prioridad. Esta suspensión de operaciones se acuerda de manera coordinada entre las 
autoridades civiles y militares." 
 
Nepotismo en el PJF alcanza a 16 mil 639 trabajadores: Corte. 

(2024-09-10, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 3)  

De los trabajadores en órganos jurisdiccionales del Poder Judicial de la Federación (PJF), el 37.4 
por ciento tiene al menos un familiar que labora en esa misma instancia, revela el documento 
"Reforma integral al sistema de justicia en México: Desafíos y propuestas", que presentó el 
domingo la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma 
Lucía Piña Hernández. 
 
Asegura Morena tenerlos votos para aprobar reforma 

(2024-09-10, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 32 33)  

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, abrió la posibilidad de que hoy se vote la 
reforma al Poder Judicial en el Pleno y aseguró que Morena y aliados sí tienen la mayoría 
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calificada para aprobarla. Dijo que 85 votos de 128 senadores presentes en el pleno confirman 
la mayoría calificada. 
 
Inflación en agosto cede y abre la puerta a recorte en la tasa de interés 

(2024-09-10, Sebastián Díaz, El Economista, . 1, 4 5)  

La inflación general en México dio un respiro durante agosto, al ubicarse en 4.99% a tasa anual 
desde 5.57% de julio, esto luego de cinco meses consecutivos al alza, lo que refuerza las 
apuestas de que el Banco de México (Banxico) repita un recorte a la tasa de interés en su reunión 
de finales de septiembre. Además, la inflación reportada en agosto estuvo por debajo de las 
expectativas del consenso de analistas, que esperaban una inflación a tasa anual de 5.06 por 
ciento. A tasa mensual, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo un alza de 
0.01% en agosto, una desaceleración respecto al incremento de 1.05% que tuvo durante julio, de 
acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
 
86 votos, dice la ley; 85 pretende la 4T 

(2024-09-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)  

A Morena y sus aliados todavía no les salen las sumas para aprobar hoy la reforma al Poder 
Judicial, por lo que, según las circunstancias, argumentarán a favor de una u otra cifra. Ayer, el 
panista Miguel Ángel Yunes Márquez elevó las tensiones al esconderse hasta de su bancada en 
el Senado, en medio de señalamientos en su contra, porque supuestamente será el voto final 
que requiere el oficialismo para aprobar los cambios constitucionales. De nueva cuenta, 
juzgadores y organismos del sector empresarial se pronunciaron en contra de la iniciativa. 
 
La sombra en crecimiento 

(2024-09-10, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La sombra del crecimiento Problema de salud público, el suicidio se ubicó como tercera causa 
principal de fallecimiento entre las personas de 15a29 años en México, al lado de los homicidios 
y los accidentes POR LINALOER. FLORES @Linaloe RF México llega al Día Mundial de la 
Prevención del Suicidio con un aumento en este tipo de muerte, una campaña cuyo impacto 
podrá apreciarse en un par de años y limitadas contrataciones públicas para atender la salud 
mental, el ámbito en el que este fenómeno es ubicado por las asociaciones de especialistas. 
 
Sobre la Marcha // Sin sana distancia 

(2024-09-10, Carlos Urdiales, La Razón de México, . 4)  

Hoy será un día trascendente en la vida política de México, hoy la reforma al Poder Judicial vivirá 
un antes y un después. Hoy se confirma si, por ausencia o quiebre, algún opositor a la 4T hace 
realidad la transformación constitucional de mayor calado en la última década. Veremos. [...] 
Verla en salas de espera de aeropuertos en el país tampoco será, como dejó de hacerlo el 
presidente López Obrador; en cambio, habrá aviones de la Marina o del Ejército que, sin lujo 
alguno, la muevan. Cosa de logística, seguridad y austeridad. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
CCE exhorta al Senado a analizar de forma extensa reforma judicial 
(2024-09-10, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 9)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), organismo que agrupa a las principales cámaras de 
la iniciativa privada del país, exhortó al Senado a analizar y discutir de forma extensa la reforma 
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al Poder Judicial. El CCE se integra con organismos como la Asociación de Bancos de México, 
la Confederación Patronal de la República Mexicana y la Confederación de Cámaras Industriales, 
entre otros. 

24-Horas.mx (Sitio), Milenio (sitio), Canal 120 Milenio, Investing (Sitio), La Razón On line (Sitio), MX Político CDMX 
(Sitio), Índice Politico (sitio), Quadratín YUC (Sitio), XEU (Sitio), ASICH Online, 24 Horas, La Razón de México, Quadratín GRO 
(Sitio),  
 
Coparmex CDMX y Manola Zabalza, próxima titular de Sedeco, buscan 'prosperidad 
compartida' 
(2024-09-09, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Al coincidir en la importancia de crear empleos dignos, bien remunerados y cumplir con el pago 
de impuestos, el próximo gobierno capitalino, específicamente la futura titular de la Secretaría de 
Desarrollo Económico de la Ciudad de México (Sedeco), Manola Zabalza Aldama y el presidente 
de la Coparmex capitalino, Adalberto Ortíz Avalos se reunieron este día. La reunión, la cual sirvió 
como un espacio de diálogo para abordar las problemáticas que enfrenta el sector empresarial 
capitalino, así como establecer una ruta colaborativa de soluciones, busca, entre otras cosas, 
que la Iniciativa Privada y el gobierno local trabajen de la mano en favor de la inversión y el 
crecimiento económico para que haya un desarrollo sostenible y "prosperidad compartida en la 
capital". 
 
COPARMEX Tampico hace un llamado a senadores a que actúen con sensatez y no 
aprueben la Reforma Judicial. 
(2024-09-10, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) hace un firme y enérgico 
llamado a los senadores de todas las fuerzas políticas a actuar con responsabilidad y no aprobar 
una reforma constitucional que, lejos de fortalecer al Poder Judicial, comprometería su 
independencia. Una iniciativa de esta naturaleza sería un retroceso significativo en la División de 
Poderes y el respeto al Estado de derecho, pilares fundamentales de la democracia. A pesar de 
los múltiples llamados de alerta desde diversos sectores, la iniciativa ha avanzado sin tomar en 
cuenta las opiniones de especialistas, organismos empresariales, jóvenes estudiantes y actores 
internacionales que comparten nuestra visión sobre los riesgos que implica elegir a jueces, 
magistrados y ministros por voto popular. 
 
La CANACO le pide a los senadores mayor tiempo para discutir la Reforma Al Poder 
Judicial 
(2024-09-10, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio), )  

Lo primero que aclara Levy Abraham Macari, presidente de la Cámara Nacional de Comercios, 
Servicio y Turismo de Mérida, es que no está a favor ni en contra de la reforma al Poder Judicial, 
ya que aseguró que, como muchos ciudadanos, no tiene el conocimiento de todo lo que implica 
la reforma emanada del Palacio Nacional. Agregó que la CONCANACO, cuyo organismo aglutina 
a todas los Cámaras de Comercio del país, le presentó una serie de iniciativas a la bancada de 
Morena para que sean tomadas en cuenta. 
 
Las Fiestas Patrias dejarán una derrama de hasta 35 mil mdp 

(2024-09-09, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Este fin de semana largo por las Fiestas Patrias se espera una derrama económica de 35 mil 
millones de pesos, estimó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
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Turismo (Concanaco). Octavio de la Torre, presidente del organismo, dijo que este año habrá un 
incremento de 52.17% en la entrada de dinero por este periodo de asueto. Concanaco llamó a 
los consumidores a disfrutar de estas fechas especiales apoyando principalmente al comercio 
local y nacional en los lugares que visiten. 

Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), Canal 40 Adn, Hoja de Ruta (Sitio),  
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de la Coparmex, expresa su 
preocupación por la reforma judicial propuesta por el presidente López Obrador. 
(2024-09-09, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Se advirtió que la reforma judicial del Presidente López Obrador, tal como ha sido presentada, 
plantea riesgos significativos que podrían afectar la independencia judicial y la estabilidad jurídica 
en México, además de que afectará en la captación de inversión extranjera directa hacia el país. 
José Medina Mora, Presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana, 
dijo que la preocupación se mantiene y que, en caso de que pase la reforma, irán a los Congresos 
estatales para hacer presión a que no pase esta reforma, porque no conviene al país. 
 
La tensión en la Cámara Alta se intensifica ante la inminente votación de la reforma. 
(2024-09-10, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

La tensión persiste en la Cámara Alta, donde se espera con atención la postura de la oposición 
frente a la reforma propuesta. Miguel Ángel Yunes ha reiterado su intención de votar en contra, 
mientras la coordinadora del PAN muestra una presencia menos decidida que en ocasiones 
anteriores. La ausencia de Yunes en la reunión convocada por la Cámara Alta genera 
suspicacias, planteando la posibilidad de que su voto a favor podría tener repercusiones 
significativas, dada su historia familiar y política. El presidente de Coparmex ha instado a 
reflexionar sobre la situación, mientras el Consejo Coordinador Empresarial ha emitido un 
comunicado subrayando la necesidad de una reforma judicial profunda, que contemple los 
intereses de todos los sectores. 
 
La Coparmex hace enérgico llamado a los senadores a no desmantelar el Poder Judicial 
(2024-09-10, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) hizo un llamado a los senadores para hacer una 
discusión deliberada y extensa en torno a la reforma judicial. El organismo que aglutina a más de 
2 mil asociaciones y alrededor de 80 por ciento del PIB de México, a través de un pronunciamiento 
público, advirtió que la reforma constitucional "debe ser discutida y analizada a profundidad y con 
responsabilidad por todos los actores, para salvaguardar los derechos fundamentales y los 
compromisos internacionales de México en el ámbito de los derechos humanos, laborales y 
ambientales, así como los tratados comerciales y de inversión". 
 
La Coparmex pidió a los senadores no aprobar la reforma judicial que impulsa el 
Ejecutivo. 
(2024-09-10, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado a los senadores a 
rechazar la reforma judicial propuesta por el Ejecutivo. Según la Coparmex, esta iniciativa no solo 
debilitaría la independencia del Poder Judicial, sino que también representaría un retroceso en la 
división de poderes y en el estado de derecho. Por ello, la organización ha solicitado un análisis 
más profundo del dictamen enviado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/f86eb0887f21d99bc656e09befe413a7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fbca3bb7f6880eea884ee6f7ebfa57c8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/14dbee211d505c9cc726f057a4683b59?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5eca15445f590ca443751a1a8746ecee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5eca15445f590ca443751a1a8746ecee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/17119be8bf7eb5d1411f2b1afd29f3bb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d822f00ddfdff5a452c75f3fe9a49684?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f9d1780b542b92a4ec4f9f7412a5006d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f9d1780b542b92a4ec4f9f7412a5006d?file


 

 

El CCE llama a discutir la reforma judicial de forma deliberada y extensa. 
(2024-09-10, Enrique Campos, Eduardo Salazar, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha instado a los senadores a llevar a cabo una 
discusión exhaustiva y deliberada sobre la reforma judicial. El organismo destaca la importancia 
de contar con el tiempo necesario para analizar y debatir los cambios requeridos para mejorar la 
administración de justicia en el país y el funcionamiento del Poder Judicial. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Reforma de fondo 

(2024-09-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

La ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, y un grupo de ministros y magistrados 
del Consejo de la Judicatura presentaron este 8 de septiembre dos documentos con una 
propuesta de reforma al sistema de seguridad y justicia radicalmente distinta a la del presidente 
López Obrador. Al Presidente no le interesa mejorar la situación de seguridad y justicia del país, 
sino cobrar una venganza a jueces, magistrados y ministros que aportaron fallos con 
independencia y que creyeron en "el cuento de que la ley es la ley". 
 
Historias De NegoCEOs // Andy, el heredero, y la nueva generación 

(2024-09-10, Mario Maldonado, El Universal, . 13)  

Andrés Manuel López Beltrán, hijo del presidente López Obrador, se convertirá en la segunda 
figura más relevante de Morena, abriendo camino hacia su aspiración de ser presidente. Andy ha 
desarrollado una amplia red de contactos políticos y ha tenido influencia en decisiones clave del 
gobierno de la 4T. Su decisión de buscar un puesto en Morena fue respaldada por Claudia 
Sheinbaum, quien ha tenido deferencias con López Obrador. 
 
Activo Empresarial // Del Financial Times al WSJ, duras críticas a la reforma judicial 
(2024-09-10, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente López Obrador criticó a los medios internacionales por ir en contra de su reforma 
judicial. El Financial Times y The Economist han advertido sobre los riesgos para la inversión con 
la reforma judicial y la extinción de los órganos autónomos. El presidente López Obrador 
responde que llegan más inversiones que nunca. 
 
Cuenta Corriente // Incertidumbre aprieta en telecom y en radiodifusión 

(2024-09-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El 23 de agosto pasado, la Comisión de Puntos Constitucionales de la pasada legislatura dejó 
aprobado por mayoría de Morena, PT y Verde la iniciativa que ordena la extinción de los 
organismos autónomos constitucionales, coordinados en materia energética, de evaluación 
educativa y de pobreza, y el Inai. ¿Qué pasará con el IFT? Se volverá organismo desconcentrado 
con capacidad regulatoria, y cuya adscripción vertical a la nueva Subsecretaría de Innovación, 
Ciencia y Tecnología, a la que también adscribirán Telecom y Telégrafos (estos debieran 
desaparecer), y a Financiera del Bienestar la adscribirán como financiera de desarrollo hacia la 
SHCP. ¿Tiene sentido? ¡Me parece que sí! Los temas de competencia del IFT pasarán a 
Economía para dar fin a las controversias interagencia. 
 
Desde el Piso de Remates // ¿Se mantendrán unidos los 43 senadores de oposición? 

(2024-09-10, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  
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Fuertes, muy fuertes presiones a los 43 senadores de oposición que hasta el cierre de esta 
columna se mantenían firmes en su decisión de votar contra la reforma judicial. La mejor prueba 
es que Morena pretende ahora que la mayoría calificada, las dos terceras partes de 128 
Senadores, no es 86 como siempre se ha reconocido, sino 85. 
 
Juegos de Poder // Respuesta a López Obrador  
(2024-09-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)  

¿Me convenció López Obrador de dejar de ser neoliberal? Para nada. Hoy sigo creyendo más en 
la eficacia del mercado que del Estado, sobre todo en México, donde los gobiernos son tan malos 
administradores. Ayer, de nuevo, el Presidente me criticó en la mañanera. No me espanta. Yo, a 
diferencia de él, SÍ creo en la libertad de expresión. Por mí, puede decir lo que quiera. Como 
Presidente, lo respeto. Yo también lo he criticado muchísimas veces y lo seguiré haciendo cuando 
considere que se equivoca. Pero él, a diferencia mía, siempre repite las mismas dos críticas en 
mi contra. 
 
Bitácora del Director // Las Siete Leyes 

(2024-09-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Cuatro días después de la toma de posesión de Claudia Sheinbaum como primera presidenta de 
México, este país cumplirá dos siglos de haber estrenado su Constitución original. La Carta 
Magna de 1824 fundó una república democrática, federal y presidencial, un aporte al mundo de 
las sociedades americanas que se separaron de las potencias europeas. Posteriormente, la 
Constitución de 1857 inventó el Estado laico, cosa que ha sido copiada por el 80% de los países. 
 
Análisis Superior // Dando lecciones 

(2024-09-10, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

¿Dónde están los que construían críticas a la Junta de Gobierno del Banco de México por iniciar 
la disminución de la tasa de referencia? ¿Dónde están los que criticaban la política de 
comunicación de Victoria Rodríguez? En esta lista estaban los exfuncionarios del banco central 
y supuestos expertos que pontificaban sobre la oportunidad de las decisiones del Banco de 
México. Vamos, no faltaban aquellos quienes querían enseñarlos a hacer su trabajo. 
 
En Privado // El traidor que le falta a AMLO 

(2024-09-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

En su obsesión de terminar su sexenio, que no irse, López Obrador ahora ya no busca a los 43 
de Ayotzinapa, como prometió e incumplió, sino a uno de los 43 senadores de oposición que le 
dé la mayoría calificada, al senador 86 para sacar ya, mañana, su reforma al Poder Judicial de la 
Federación. Todo le vale madre en aras de darle lo que Mario Delgado llamó el regalo de 
despedida al presidente López Obrador, pasando por encima de todas las normas y con el 
principio lopezobradorista de que no me vengan a mí con el cuento de que la ley es la ley. 
 
Día con Día // A la reforma de justicia vía la extorsión judicial 
(2024-09-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno usa corruptamente sus poderes judiciales y amenaza con ellos a los senadores que 
se oponen a su reforma judicial, llamada a "limpiar de corrupción" la justicia. Esta es la queja 
común de la oposición: sus senadores están recibiendo ofertas de beneficios políticos y 
económicos por su voto, pero sobre todo están siendo amenazados. La maniobra oficial tiene un 
fondo de cinismo delictuoso. 
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Duda Razonable // El debate de hoy y sus consecuencias 

(2024-09-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)  

El debate de esta noche entre Kamala Harris y Donald Trump, rumbo a la elección para la 
presidencia de Estados Unidos, es un momento decisivo, por supuesto, para aquel país, pero 
también tiene impacto bien para México. La llegada de Kamala Harris a la competencia ha 
cambiado el panorama, cuando el efecto "novedad" la puso en buenos lugares en las encuestas, 
aunque en los últimos días las cosas parecen comenzar a normalizarse. 
 
Corporativo // Tabasco, con plastiqueros 

(2024-09-10, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La Junta Federal de Conciliación y Arbitraje resolvió el 6 de junio un laudo que condena a Grupo 
TMM y subsidiarias a reinstalar a José A. Serrano Segovia como presidente y director general de 
esa empresa naviera. En enero de 2022 de manera arbitraria fuera separado de la empresa y 
tras iniciar un juicio laboral en 2023 reclamando sus derechos por ser parte de TMM durante más 
de 50 años. El laudo obliga a la empresa no sólo a reinstalarlo en las condiciones que tenía hace 
dos años, también se deberá pagar salarios vencidos, así como el pago de diferencias salariales 
a partir de mayo de 2020, además de otras prestaciones… 
 
La Quinta Transformación // Éste, el equipo de hacienda que enfrentará la crisis que 
viene 

(2024-09-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El secretario de Hacienda instruyó con muchas semanas de anticipación a todos sus 
subsecretarios y jefes de unidades entregar, a más tardar el 30 de este mes, sus respectivas 
renuncias. Desde entonces, esa dependencia se ha convertido en una olla express: la 
incertidumbre que provocó Rogelio Ramírez de la O ha dado paso a un golpeteo y puñaladas 
entre quienes se van y los que se quedan. 
 
Estrictamente Personal // Culiacán, ajustes de cuentas 

(2024-09-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

Desde la captura de Ismael El Mayo Zambada y Joaquín Guzmán López, el equilibrio en el Cártel 
del Pacífico/Sinaloa se ha alterado, provocando enfrentamientos entre las facciones de la 
organización criminal. La situación en Sinaloa, particularmente en Culiacán, se está comenzando 
a desbordar, coincidentemente con el inicio del proceso de Zambada en la Corte del Distrito Este 
en Brooklyn, donde será juzgado por los delitos de narcotráfico y lavado de dinero. El gobierno 
de López Obrador no tiene mayor información que la que les proporcionó Salazar, al encontrarse 
interrumpidas las comunicaciones oficiales de funcionarios estadounidenses, al punto de estar 
prácticamente rotas. 
 
Coordenadas // La peligrosa aritmética de Morena 

(2024-09-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López, respondió a la pregunta de 
cuántos senadores deberían aprobar la reforma constitucional: “Bueno, hay quienes interpretan 
que son 85, porque dicen que cuando es resto mayor o resto menor de 50, entonces se reduce. 
Cuando el resto mayor de 50, pues, se escala. … Lo que dice la ley es 85.36 si la matemática no 
nos falla”. 
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Ricos y Poderosos // Electromovilidad, apuesta al futuro: EMA 

(2024-09-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

México no puede perder la oportunidad para avanzar aceleradamente en la transformación de su 
industria automotriz, en la que se ha tardado alrededor de 40 años en consolidar. Debe 
aprovechar las nuevas tecnologías e invertir en las energías limpias y aumentar su competitividad 
a través de una fuerte apuesta a la electromovilidad. La oferta de autos eléctricos en México, ya 
dejó de ser una oferta de nicho para los “early adopters”; ahora es una opción viable que beneficia 
a los consumidores y apoya a los esfuerzos gubernamentales para reducir las emisiones de 
dióxido de carbono. 
 
La Gran Depresión // La falsa promesa de gasolinas baratas 

(2024-09-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)  

Siempre fue falso aquello de que los precios de las gasolinas habrían de bajar, al menos, al precio 
que tienen en Estados Unidos. Puede ser que el presidente saliente, Andrés Manuel López 
Obrador, haya soñado, sin una base real, que su refinería en Tabasco produciría combustibles 
baratos, pero realmente nunca pretendió quitar los impuestos que encarecen las gasolinas en 
México. 
 

TREN MAYA 
 
Tren Maya mantiene al alza actividad industrial en Quintana Roo; sube 19% anual en 
mayo 

(2024-09-09, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), )  

En mayo, Quintana Roo registró un aumento en su actividad industrial de 19.3 por ciento anual 
que se explica por el impacto que tiene el megaproyecto del Tren Maya sobre la economía de la 
entidad. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y con base 
en los resultados y con base en el Indicador Mensual de la Actividad Industrial por Entidad 
Federativa (Imaief), el segundo estado con mayor aumento fue Oaxaca, con 17.7 por ciento; y en 
tercer Durango, con 17.3 por ciento; sobre lo registrado el mismo mes un año antes. 
 
En entrevista, Epigmenio Ibarra, productor de documentales, habla sobre su documental 
del Tren Maya. 
(2024-09-09, Crystal Mendivil, Canal 3 Imagen, )  

En entrevista, Epigmenio Ibarra, productor y director de documentales, habló sobre su obra más 
reciente, un documental sobre el Tren Maya. Ibarra explicó que la decisión de producir este 
documental surgió de la importancia que considera tiene esta obra para la cuarta transformación 
y el legado de López Obrador. El proyecto abarca no solo la infraestructura del tren, sino también 
una de las mayores operaciones de excavación, salvamento e investigación arqueológica de la 
historia, así como la ampliación de reservas de biosfera y acciones de bienestar en el sureste de 
México. Para capturar la magnitud y complejidad del proyecto, el equipo de Ibarra recorrió 30,000 
km en el sureste, filmando 28 ciudades mayas antiguas, operaciones de salvamento, desastres 
ecológicos y vestigios arqueológicos en la selva. 

90.5 Imagen,  
 
Avance del Tren Maya: Tramos en operación y costos crecientes. 
(2024-09-09, Nacho Lozano, Canal 3 Imagen, )  
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El Tren Maya, proyecto emblemático del gobierno federal, presenta avances dispares en sus 
diferentes tramos. Actualmente, los tramos 1, 2, 3, 4 y 5 norte están en operación, mientras que 
los tramos 5 sur, 6 y 7 aún no ofrecen servicio. El tramo 5 sur, que conecta Playa del Carmen 
con Tulum, reporta un avance del 87.7%. El tramo 6, que va de Tulum a Chetumal, tiene un 
progreso del 94.1%. El tramo 7, que une Chetumal con Escárcega, presenta un avance del 
91.8%. El costo total de la obra se estima en más de 500,000 millones de pesos, cifra que supera 
en 228% el presupuesto original de 156,000 millones. 

 

Primer hotel del Tren Maya y el más grande fue inaugurado, Hotel Tulum Tren Maya 

(2024-09-09, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Inauguran el primer hotel del Tren Maya y el más grande, Hotel Tulum Tren Maya, además se 
realiza uno de los últimos recorridos de supervisión del Tren Maya, en la Riviera maya. 
 
Claudia Sheinbaum y AMLO supervisaron avances del Tren Maya. 
(2024-09-09, Nacho Lozano, Canal 3 Imagen, )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, realizaron recorridos para evaluar los avances del Tren Maya, destacando la llegada 
del tren a Carrillo Puerto en Quintana Roo. Sheinbaum elogió la obra, construida por miles de 
trabajadores en cuatro años, mientras López Obrador subrayó la inversión de más de 500,000 
millones de pesos. 
 
López Obrador inauguró obras inconclusas del Tren Maya en Quintana Roo. 
(2024-09-09, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador visitó Quintana Roo para inaugurar tramos del Tren 
Maya, a pesar de las críticas sobre la falta de finalización de las obras. Durante su visita, también 
inauguró el museo histórico del aeropuerto Felipe Carrillo Puerto en Tulum, el cual ha sido objeto 
de controversia por su impacto ambiental. López Obrador elogió a los ejidatarios por no presentar 
amparos, a pesar de que varios fueron promovidos por comunidades locales y organizaciones 
ambientales. Se destaca la presión ejercida sobre los jueces del distrito de Mérida para 
desestimar las solicitudes de amparo, lo que generó tensiones legales. 
 
Tren Maya ofrece viaje con "boleto de oro" a niños con cáncer, "el tesoro más valioso" 

(2024-09-10, Redacción, El Universal (sitio), )  

El Tren Maya ofreció viajes con "boleto de oro" a niños con cáncer y sus padres, quienes viajaron 
junto con autoridades y personal administrativo de AMANC Yucatán. A través de redes sociales, 
el Tren Maya compartió que el viaje se realizó en el tren 303 D002, de la estación Mérida-Teya a 
la estación Valladolid. En las imágenes compartidas se observa que el general Óscar Lozano 
Águila, encargado del Tren Maya, acompaña a los menores y a sus papás en el recorrido. 
 

AIFA 
 
Sin competencia  
(2024-09-10, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,12)  

Abelardo Osuna acumula contratos millonarios desde el gobierno de Peña Nieto y ahora con 
AMLO, de acuerdo con datos de Compranet. La Secretaría de Marina, la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), Diconsa, la Casa de Moneda, Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), el 
Instituto Mexicano del Petróleo, Pemex y el IMSS también requirieron los servicios de Transpaís 
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Único o de empresas de Osuna durante el gobierno de Peña Nieto que representaron 51.8 
millones de pesos. En este sexenio, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) también entregaron mediante licitaciones, 
contratos a dicha empresa para la adquisición de vehículos y servicios de seguridad en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
El zar del autotransporte sigue arrasando en los negocios con la 4T 

(2024-09-10, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) entregó solo para este año tres contratos por 24.5 
millones de pesos a un empresario que fue favorecido en el sexenio de Enrique Peña Nieto. Se 
trata de Transpaís Único S.A. de C.V. de Abelardo Osuna, quien en los últimos dos sexenios ha 
recibido 139 contratos con distintas dependencias federales y gobiernos locales por 392.7 
millones de pesos, de acuerdo con datos publicados por Compranet. Otras empresas contratan. 
La Secretaría de Marina, la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Diconsa, la Casa de Moneda, 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), el Instituto Mexicano del Petróleo, Pemex y el IMSS 
también requirieron los servicios de Transpaís Único o de alguna de las filiales de Car One para 
servicios como el del transporte de personal, de pacientes o paquetería. En este sexenio, la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC) también entregaron mediante licitaciones, contratos a dicha empresa para la adquisición 
de vehículos y servicios de seguridad en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

La Prensa,  
 
Proponen visión conjunta vs delitos  
(2024-09-10, Manuel Cosme, El Sol de México, . 17)  

Un estudio de El Colegio de México recomendó abordar el tema de la seguridad en la región 
centro del país con perspectiva metropolitana, puso como ejemplo un incremento delictivo en los 
municipios aledaños al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), pero reconoció la 
necesidad de documentar si el aumento registrado es por la construcción de la terminal aérea y 
la posibilidad de que se agrave próximamente. 
 
La gran mayoría: AMLO, Morena y los opositores que se pasaron a la 4T en el sexenio 

(2024-09-09, Roberto Trejo, Reporte Índigo (sitio), )  

Morena y el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) han logrado consolidar una de las 
mayorías políticas más grandes en la historia reciente del país, la cual será traspasada ahora a 
la futura presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. AMLO y Alfredo del Mazo fueron muy 
cercanos en el sexenio, principalmente durante la construcción del AIFA en Santa Lucía. 
 
Estados copian modelo fallido de Segundo piso en vialidad 

(2024-09-10, Karla Linares, Publimetro, . 1 2)  

Mientras la tendencia a nivel global es la construcción de vías subterráneas e incluso algunas 
ciudades como Boston, Seúl y Chicago ya derribaron varias autopistas elevadas, en México se 
mantiene la idea de que los segundos pisos son funcionales y la solución a los graves problemas 
de tráfico en grandes urbes como Ciudad de México, Monterrey o Guadalajara. Cabe destacar 
que algunas de estas autopistas urbanas que van desde los siete hasta los 47 metros de altura 
fueron concebidas por el Ingeniero y estructurista José María Rioboó, empresario favorito de la 
4T quien concibió también un viaducto elevado de 25 kilómetros de longitud que llegará al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en el Estado de México. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Negocios Y Empresas // Las trampas de Televisa 

(2024-09-10, Miguel Pineda, La Jornada, . 22)  

GRUPO TELEVISA, de Emilio Azcárraga, nunca ha sido una empresa transparente. Muchos de 
sus negocios los realiza fuera de la contabilidad que reporta a la bolsa, lo que se traduce en un 
robo a los accionistas minoritarios. Hace apenas unas semanas, en plena campaña electoral, el 
equipo de Rocío Nahle denunció que la televisora la quería extorsionar para frenar la publicación 
de supuestos actos de corrupción en la refinería Dos Bocas. El propio Presidente de la República 
señaló: "como no les dio los 200 millones (de pesos), se le fueron con todo...". 
 
Las refinerías ajustan su modelo de negocio a la era de la energía renovable 

(2024-09-09, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

Pese al escenario de la transición energética, el mundo expandirá su capacidad de refinación en 
los siguientes años. La apuesta de México por la puesta en marcha de la refinería Dos Bocas no 
es aislada. Las estimaciones de la EIA indican que hacia 2028 se pondrán en marcha complejos 
que podrían producir entre 2.6 y 4.9 millones de barriles diarios de combustibles. Estos se 
adherirán a los más de 103 millones de barriles de crudo que se procesan actualmente. Alrededor 
de 25 nuevas refinerías se pondrán en marcha en los próximos años, incluyendo el complejo 
Olmeca de Pemex. La más grande se ubicará en India y procesará 1,200 millones de barriles al 
día, otra más se ubica en Nigeria y tendrá capacidad de 650,000 barriles diarios. La apertura de 
refinerías se ha dado en sitios donde el uso de combustibles fósiles continúa en auge o al menos 
se ha mantenido. 
 
¿Cómo se están adaptando las refinerías a la era de la energía renovable? 

(2024-09-09, Diana Nava, Expansión MX, )  

Las compañías han pasado de ser empresas productoras de petróleo y combustibles a 
productoras de energía a medida que buscan garantizar su rentabilidad en el largo plazo. La 
apuesta de México por la puesta en marcha de la refinería Dos Bocas no es aislada. Las 
estimaciones de la EIA indican que hacia 2028 se pondrán en marcha complejos que podrían 
producir entre 2.6 y 4.9 millones de barriles diarios de combustibles. Estos se adherirán a los más 
de 103 millones de barriles de crudo que se procesan actualmente. 
 
Mueren dos trabajadores por incendio en refinería de Pemex en Salina Cruz 

(2024-09-09, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )  

La refinería Salina Cruz de Pemex en Oaxaca operaba este lunes con normalidad tras un incendio 
registrado el sábado por el desbordamiento de unos drenajes que tenían residuos aceitosos, 
aseguró una fuente de la petrolera, den un incidente que dejó dos trabajadores muertos y uno 
más lesionado, precisó otro funcionario. El incendio en la refinería de Salina Cruz, que procesa 
en promedio al 72% de su capacidad de 330,000 barriles por día (bpd), inició después del 
mediodía del sábado por el desbordamiento de drenajes pluviales y aceitosos en una zona 
confinada de la instalación, dijo el responsable de la planta, Arturo Recio, en una conferencia de 
prensa. Te podría interesar: Refinería Dos Bocas produjo 30,000 bpd de diesel y coque en julio 
pero nada de gasolina. 
 

SICT 
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Podría Gobierno de AMLO "madrugar" a permisionarios de taxis del Aeropuerto y 
cambiar el Reglamento de la Ley de Caminos 

(2024-09-10, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), )  

Ante el paro de miles de trabajadores del Poder Judicial en México, la Presidencia de la República 
podría ordenar la publicación, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, de modificaciones al Reglamento de Autotransporte Federal y Servicios Auxiliares, 
con el fin de permitir el ingreso del servicio de transporte de los llamados taxis de plataforma en 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 
 
Aerolíneas en la mira  
(2024-09-10, Sara Cervantes, Reforma, . 1)  

Antes de concluir el sexenio, el Gobierno saliente publicará un decreto para endurecer las reglas 
de asignación de horarios de despegue y aterrizaje, mejor conocidos como slots, en todos los 
aeropuertos, sobre todo los saturados. La medida contempla desechar las solicitudes a las 
aerolíneas con adeudos vencidos por concepto de servicios aéreos de navegación. El 
anteproyecto se encuentra en análisis en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) 
y contempla modificar algunos artículos del Reglamento de la Ley de Aeropuertos. Para expertos 
consultados, esta decisión de endurecer las reglas para asignar slots exige la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT) retomar su papel como autoridad 
competente sobre el tema. 
 
Cuenta Corriente // Incertidumbre aprieta en telecom y en radiodifusión 

(2024-09-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El 23 de agosto pasado, la Comisión de Puntos Constitucionales de la pasada legislatura dejó 
aprobado por mayoría de Morena, PT y Verde la iniciativa que ordena la extinción de los 
organismos autónomos constitucionales, coordinados en materia energética, de evaluación 
educativa y de pobreza, y el Inai. Definieron en esa iniciativa, a rasgos generales, que sus 
funciones (se trata de extinción) pasarían a formar parte de la Secretaría de Economía (Cofece), 
la SICT (IFT) y el Inegi (Coneval); reconocen sólo el acceso a la información y protección de 
datos ciudadanos para efectos de partidos políticos y registros laborales, y finalmente a la 
Secretaría de Energía (CRE y CNH). 
 
SICT obtiene ingresos de 53 mil 085 millones de pesos 

(2024-09-09, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio), )  

Entre septiembre de 2023 y junio de este año, Caminos y Puentes Federales de Ingresos y 
Servicios Conexos (Capufe) registró 53 mil 085.4 millones de pesos en ingresos por peajes y 
telepeajes en las autopistas que opera en el país. Del total, 34 mil 132 millones de pesos sin IVA 
corresponden a peajes y 18 mil 953.4 millones de pesos sin IVA a telepeaje, de acuerdo con el 
Sexto Informe de Labores de la SICT. 
 
SICT traduce Guía de Ciberseguridad a siete lenguas indígenas 

(2024-09-09, La Jornada, Dpl news (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) presentó siete 
traducciones en lenguas indígenas (Rarámuri, Amuzgo, Náhuatl, Tlapaneco, Tu´ Un Savi 
(Mixteco), Otomí y Maya) de la "Guía de ciberseguridad para niñas, niños y adolescentes", con 
lo que busca poner a disposición de dicha población la identificación de los principales riesgos y 
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amenazas digitales a que pueden estar expuestos al "acceder a dispositivos, redes, contenidos 
y aplicaciones digitales". 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Así fue la Asociación de Ciudades Capitales de México en su reunión en Cuernavaca 

(2024-09-09, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La Asociación de Ciudades Capitales de México (ACCM) realizó su XI Sesión Plenaria en 
Cuernavaca, Morelos. La ACCM encabezada por Norma Alicia Bustamante Martínez, presidenta 
municipal de Mexicali hizo un llamado a todos los gobernadores a trabajar con una "visión 
municipalista"; dejando al lado la vieja visión histórica que divide a las administraciones estatales 
de las municipales. Todo esto con el fin de realizar acciones integrales y coordinadas que 
beneficien a la población. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Abraham Zamora, nuevo presidente de Sempra Infraestructura en México 

(2024-09-09, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )  

Sempra Infraestructura, compañía subsidiaria de Sempra, anunció hoy que Abraham Zamora fue 
nombrado su presidente para México. La compañía explicó en un comunicado que, en este cargo, 
Abraham Zamora será responsable de posicionar a Sempra Infraestructura en el sector 
energético de México. "La amplia experiencia de Abraham seguirá impulsando nuestra estrategia 
para desarrollar infraestructura energética que pueda contribuir a la seguridad energética de 
México, así como a la transición energética," comentó la presidenta de Sempra Infraestructura, 
Tania Ortiz Mena. 

24-Horas.mx (Sitio), Energía a Debate (Sitio), Energy 21 (Sitio), Reporte Índigo (sitio), Estrategia Sustentable (Sitio),  
 
Así es como un edificio de la Secretaría de Agricultura genera su propia electricidad 

(2024-09-09, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio), )  

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural instaló en su sede de la Ciudad de México 399 
paneles solares, que autogenerarán alrededor de 225 mil 500 kilowatts hora por año y le 
representarán ahorros de 36 por ciento en la cobertura eléctrica. Indicó que estas acciones se 
aplicaron en atención a la reforma energética considerada en la Ley de Transición Energética, 
que impulsa el fomento a la creación de programas de aprovechamiento de la tecnología solar 
con aplicaciones térmicas en procesos industriales, y en coordinar la integración de una red para 
el aprovechamiento de la energía solar. 

En Alimentos MX (sitio),  
 
Japón invita a México a la descarbonización con tecnología para obtener hidrógeno 
limpio 

(2024-09-09, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )  

Uno de los retos globales es la descarbonización de las economías para 2050, por ello, 
instituciones financieras del gobierno japonés como el Banco de Japón para la Cooperación 
Internacional, JBIC por sus siglas en inglés, invitaron a México a utilizar tecnologías que les 
permitan avanzar a una transición energética con tecnología para obtener hidrógeno limpio. El 
representante en jefe de JBIC México, Yuki Nakano, se mostró optimista, al estimar durante el 
Foro de Hidrógeno Limpio celebrado en la capital mexicana, que el gobierno encabezado por la 
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presidenta electa Claudia Sheinbaum, quien asumirá el próximo 1 de octubre, tendrá un enfoque 
hacia la descarbonización. 
 
Las refinerías ajustan su modelo de negocio a la era de la energía renovable 

(2024-09-09, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El sector de la refinación, tradicionalmente asociado a la explotación de combustibles fósiles, se 
enfrenta a una encrucijada en su historia. La transición energética, impulsada por la necesidad 
de reducir la dependencia de los hidrocarburos, está obligando a este negocio a replantear sus 
operaciones. Mientras la demanda de energías renovables aumenta y los combustibles fósiles 
pierden protagonismo, las refinerías se ven presionadas a adaptarse o desaparecer. 
 
Rechazan colectivos de derechos humanos la compra de Monterra Energy por Pemex 

(2024-09-09, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

Diferentes colectivos de derechos humanos externaron su preocupación ante la reciente decisión 
de Petróleos Mexicanos (Pemex) de adquirir la terminal de almacenamiento de Monterra Energy 
en Tuxpan, Veracruz, lo que significaría un reto considerable para el próximo gobierno que 
encabezará la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Santiago Eder recordó que la terminal fue 
clausurada en 2021 debido a sus graves fallos estructurales. "La Terminal Internacional de 
Fluidos de Tuxpan (TIFT), iniciada en 2018 como parte de la reforma energética de 2013, fue 
concebida para almacenar combustibles importados, pero su administración, a cargo de Servicios 
y Terminales de Tuxpan, resultó un fracaso, afectando tanto las finanzas nacionales como el 
entorno ambiental", señaló a través de un comunicado de prensa. 
 
LitioMx y Tamaulipas impulsan exploración de yacimientos de litio con nuevo acuerdo 

(2024-09-10, Redacción, Minería en línea (Sitio), )  

El litio ha emergido como un recurso clave en la transición energética global, especialmente por 
su uso en baterías para autos eléctricos y semiconductores. En este contexto, el estado de 
Tamaulipas, ubicado en el noreste de México, ha dado un paso importante para impulsar la 
exploración de yacimientos de litio en su territorio. El reciente convenio entre la Secretaría de 
Desarrollo Energético de Tamaulipas y LitioMx, un organismo público descentralizado adscrito a 
la Secretaría de Energía, representa una alianza estratégica que promete aprovechar el potencial 
de este recurso en el estado. 
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